

**Table ronde**  
**« Quel futur pour les jeunes au Bélarus ? »**

**Date et horaires :** 6 juin 2024, 10h30-11h30

**Lieu :** Cercle Cité, Auditoire Henri Beck  
2, rue Genistre, 1626 Ville-Haute Luxembourg

**Contexte :**

La table ronde « Quel futur pour les jeunes au Bélarus » est organisée dans le cadre d'une conférence intitulée « Les solutions luxembourgeoises - Le rôle des parlements nationaux dans la résolution des problèmes rencontrés par les Bélarussiens en exil », qui se tiendra à la Chambre des Députés du Grand-Duché de Luxembourg les 6 et 7 juin 2024.

Dans sa Résolution 2499 (2023), l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (APCE) s'est penchée sur les défis auxquels sont confrontés les Bélarussiens en exil et a proposé un certain nombre de solutions à mettre en œuvre par les États membres du Conseil de l'Europe. Les différentes thématiques comme l'entrée et séjour légaux, les menaces à la liberté de circulation et refus de services consulaires, les représailles à domicile, l'accès à l'éducation, la poursuite d'une carrière professionnelle en exil ainsi que la préservation et la promotion de l'identité culturelle du Bélarus, seront discutées lors de la conférence.

Les jeunes jouent un rôle crucial dans la dynamique sociopolitique du Bélarus. En tant que vecteurs de changement et de progrès, ils incarnent la voix de la jeunesse éclairée, aspirant à un avenir empreint de liberté, de démocratie et de justice. Malgré les défis et les risques inhérents à leur engagement, les jeunes bélarussiens peuvent se mobiliser de manière remarquable, ceci en participant activement aux manifestations et aux mouvements de protestation contre le régime autoritaire en place. Cette table ronde est consacrée aux aspirations de cette jeunesse bélarussienne.

**Intervenants :**

- **Anaïs MARIN**, Rapporteur spécial des Nations unies sur la situation des droits de l'homme au Bélarus
- **Margo VORYKHAVA**, Conseillère sur la politique de la jeunesse et les étudiants auprès de la Présidente élue du Belarus Svetlana Tsikhanovskaïa, Co-présidente du Conseil consultatif pour la jeunesse du Conseil de l'Europe
- **Alina KHARYSAVA**, plus jeune membre du Conseil de Coordination, représentante de l'Association bélarussienne des étudiants
- **Yael OHANA**, Cheffe de l'Unité de coopération, Division de l'éducation, de la formation et de la coopération du Service de la jeunesse du Conseil de l'Europe

**Modération :**

- **Paul GALLES**, rapporteur sur le thème « Relever les défis spécifiques auxquels sont confrontés les Bélarussiens en exil »

**Round table**  
**“What future for young people in Belarus?”**

**Dates and times :** 6<sup>th</sup> June 2024, 10h30-11h30

**Location :** Cercle Cité, Auditoire Henri Beck  
2, rue Genistre, 1626 Ville-Haute Luxembourg

**Background :**

The round table "What future for young people in Belarus?" is being organised as part of a conference entitled "Luxembourg solutions - The role of national parliaments in resolving the problems faced by Belarusians in exile", to be held at the Chambre des Députés of the Grand Duchy of Luxembourg on 6 and 7 June 2024.

In its Resolution 2499 (2023), the Parliamentary Assembly of the Council of Europe (PACE) examined the challenges faced by Belarusians in exile and proposed a number of solutions to be implemented by Council of Europe member states. Issues such as legal entry and residence, threats to freedom of movement and denial of consular services, reprisals at home, access to education, pursuing a professional career in exile, and preserving and promoting Belarusian cultural identity will be discussed at the conference.

Young people play a crucial role in the socio-political dynamics of Belarus. As vectors of change and progress, they embody the voice of enlightened youth, aspiring to a future of freedom, democracy and justice. Despite the challenges and risks inherent in their commitment, young Belarusians can mobilise in a remarkable way, taking an active part in demonstrations and protests against the authoritarian regime in place. This round table is devoted to the aspirations of Belarusian youth.

**Speakers :**

- **Anaïs MARIN**, United Nations Special Rapporteur on the situation of human rights in Belarus
- **Margo VORYKHAVA**, Advisor on youth and student policy to the President-elect of Belarus Svetlana Tsikhanovskaya, Co-Chair of the Council of Europe's Advisory Council on Youth
- **Alina KHARYSAVA**, Youngest member of the Coordination Council, representative of the Belarusian Students' Association
- **Yael OHANA**, Head of Cooperation Unit, Education, Training and Cooperation Division of the Youth Department of the Council of Europe

**Moderation :**

- **Paul GALLES**, PACE rapporteur on « Addressing the specific challenges faced by the Belarusians in exile »